

¡ PROLETARIOS DE TODOS LOS PAÍSES UNIDOS!

Mundo Obrero

ORGANO DEL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

AÑO XXII. Número 16. MADRID 15 de Julio de 1953. Precio: 1 peseta.

ESPAÑÓLES
¡ ESCUCHAD RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE!

(Estación Pirenaica)

Emite diariamente, a partir de las 7,30 de la tarde hasta la madrugada, con un breve intervalo de dos minutos cada media hora, por ondas cortas de 26, 29, 32, 35 y 39 metros.

POR LA UNIDAD EN LA LUCHA CONTRA FRANCO

Por VICENTE URIBE

UNA demostración del grado de miseria en que se encuentra el pueblo español lo da la revista « Ceres », órgano de los terratenientes vallsolotanos en su número primero de mayo de este año. Claro es que los españoles que sufren en sus carnes los horrores del hambre, en proporciones inigualadas en la miseria histórica en que siempre ha vivido nuestro pueblo no necesitan que el órgano de los grandes propietarios lo reanuzca. Los millones de trabajadores de la ciudad y del campo, manuales e intelectuales, no necesitan leer la revista « Ceres » para saber que no pueden comer los montes y duros garbanzos. Esta revista da cuenta de que se venden pocos garbanzos; claro, claro de la venta al por mayor y dice: « ese fenómeno es producido porque hoy poner un cocido es cosa rara, ya no es el arroz que antes era para todas las clases humildes o modestas ». Ese « hoy » es el régimen fascista implantado por la clase de los capitalistas y terratenientes que hambrea al pueblo. Ese « antes » era cuando en España había régimen fascista y los pobres, por menos podían comer unos míseros garbanzos.

La citada revista insiste « hoy el cocido no es comida de lujo, ya no es arreglo, caro... y la gente no adquiere garbanzos ». Claro que para los terratenientes siempre hay arreglo. El pueblo trabajador y muchas gentes de las clases medias no puede comer garbanzos porque es artículo de lujo. Pero quien los come. Veamos lo que dice la revista aludida: « Y gracias a que muchas lentejas y garbanzos de clase han ido a parar al ganado ». Pocas cosas expresan tan gráficamente la actual situación de nuestro país arrojado por la canalla franquista. Los hambres que todo lo producen reducidos a condición inferior a la de las bestias. El ganado lentejas y garbanzos de clase, el trabajador hambre y más hambre. Pero no todo el mundo pasa hambre. Los balances de los bancos y de las grandes empresas acusan beneficios muy superiores a los del año pasado, hablando sólo de los beneficios declarados públicamente. Los beneficios de los grandes capitalistas y terratenientes aumentan progresivamente en el mismo grado que progresivamente aumenta la miseria del pueblo español. Los parásitos y explotadores son cada vez más ricos y los que trabajan son cada vez más pobres. Es el cuadro presente de la sociedad española los catorce años de fascismo.

Para nadie es un secreto el profundo y descontento del pueblo español contra el estado de miseria, de ruina, de falta de libertades. La indignación gana capas cada vez más importantes de la población y la situación gana en extensión y amplitud. Los verdugos fascistas no ignoran tales hechos, ni ignoran que son odiados a muerte por el pueblo, ni ignoran que una ola de

malestar atraviesa el país de parte a parte, que los obreros, empleados, intelectuales y trabajadores del campo reclaman mayores salarios, mejores condiciones de vida, protestan contra el hambre, contra los jornadas de diez, doce y catorce horas diarias. El superbandido Girón, llamado ministro del Trabajo, uno de los nuevos millonarios enriquecidos con lo que han robado y roban al pueblo trabajador, ha dado órdenes a sus esbirros para que se opongan resueltamente a todo aumento de salario. Las reclamaciones llueven por todas partes, los ánimos están en efervescencia y el explotador Girón, encargado por los suyos de salvaguardar los sacrosantos intereses del puñado de banqueros y terratenientes, pone todo el peso del Estado fascista y del aparato sindical para tratar de impedir que los trabajadores obtengan con su lucha un pedazo más de pan, y puedan salir de esa condición inferior a la de las bestias en la que hoy se encuentran. Y según ese bandido fascista a los trabajadores españoles les conviene la situación actual, es mejor que vivan como viven ahora, es decir hundidos en la miseria, que tener salarios decentes y condiciones humanas de vida. Claro que mejores salarios significan, en la situación presente, disminuir algo los escandalosos beneficios que obtienen los grandes capitalistas precisamente a costa del hambre del pueblo, entre ellos Girón, y naturalmente eso es intolerable a los ojos de la cuadrilla de sanguijuelas que des gobierna España.

Girón y sus bandas sienten que el terreno que pisan no es muy firme que digamos. Sienten grandes preocupaciones de que un fuerte movimiento popular barra toda la carrera fascista y establezca un verdadero régimen de democracia y justicia social. Les preocupa la repetición de acontecimientos análogos a los de hace dos años, cuando centenares de miles de trabajadores en Cataluña, Euzkadi, Madrid y otros puntos del país salieron a la calle en potentes movimientos de masas a reclamar pan y libertad. Movimientos que al producirse ahora serían más potentes que los de entonces porque la indignación es aún mayor, el odio al franquismo más exacerbado, mayor la conciencia de clase y mayor la unidad, como mayor es la experiencia acumulada desde entonces. El bandido Girón acusa el golpe cuando dice « ¿ Quiénes son los locos o los perversos que pretenden ahora, como hace dos años agitar las conciencias y avivar las carencias de los trabajadores? » Para Girón, uno de los más viles especímenes del fascismo, es locura tratar de tener un poco más de pan y poder comer garbanzos, y es el colmo de la mala intención luchar por mejorar las condiciones de vida del pueblo. En verdad, es una locura pensar que el fascismo pueda dar otra cosa que lo que da, hambre, miseria, terror, oscurantismo y opresión. Lo cuerdo es comprender que sólo se puede mejorar substancialmente y emprender un camino de progreso aniquilando al fascismo e instaurando un régimen de libertad al servicio auténtico del pueblo. Importa ver como el mismo Girón debe reconocer el mar de fondo que existe cuando habla « como hace dos años ». Es el reconocimiento de la existencia de un fuerte movimiento de masas que pese al terrorismo y a los crímenes del franquismo no deja de manifestarse, no se resigna sino por el contrario gana en potencia y amplitud cada día que pasa.

Los comunistas no cejamos y no cejaremos por lo que a nosotros respecta en nuestra acción revolucionaria. (Pasa a la segunda página)

Un nuevo plante de los obreros de Altos Hornos

Ya se ha dicho en Mundo Obrero como los obreros de diversos departamentos de Altos Hornos mantenían desde hace meses una valiente y denodada lucha, pese a las coacciones y sevicias de la empresa, contra las normas explotadoras que la dirección pretendía imponerles, y por el cobro de las primas a que tienen derecho. El espíritu de lucha y de protesta de los obreros no deja de manifestarse. El 6 de junio, 132 obreros del departamento de baterías de cok, del turno de las 6 de la mañana a las 2 de la tarde, hicieron un plante de brazos caídos durante dos horas y media. A su vez, los obreros del turno de las 2 de la tarde a las 10 de la noche, continuaron la acción.

Este plante ha sido realizado como protesta por una nueva arbitrariedad de la empresa. Sabido es que tradicionalmente en Altos Hornos, las vacantes en los gasómetros,

las ocupan, por orden de antigüedad, los obreros del departamento de baterías de cok. Esta vez, para cubrir tres vacantes en los gasómetros, la empresa pretendió traer obreros de otros talleres, rompiendo abusivamente con lo que siempre ha sido tradición. Sin duda alguna, la empresa pretendía colocar en esos puestos a tres de sus paniaguados. La nuez le ha salido cocona a la empresa. Los obreros de las baterías de cok no han dejado pisotear impunemente sus derechos por la empresa. Y es necesario señalar la unanimidad ejemplar que ha habido en esta acción, demostrativa una vez más del magnífico espíritu unitario combativo que anima a los obreros de Altos Hornos y que presagia nuevas y más elevadas acciones en la defensa de sus reivindicaciones y en la lucha general contra el franquismo.

Corresponsal:

POR LA UNIDAD EN LA

actividad permanente para que la acción unida de las masas populares alcance en el más breve plazo el objetivo histórico que corresponde al período actual: derribar al fascismo y restablecer la República y la democracia con un régimen que dé de comer a los españoles.

Esos objetivos sólo pueden ser logrados por la lucha unida de los españoles, de los millones de españoles. El Partido Comunista de España mantiene de manera incansable que sólo con la unidad de todas las fuerzas de oposición al franquismo puede el pueblo español salir del estado actual de miseria y de opresión. Son millones, muchos millones los españoles que sufren las consecuencias de la infame política franquista. Cambiar de política, cambiar de régimen en España no puede ser obra de individuos aislados, de partidos o corrientes de opinión tomados separadamente. Tiene que ser uniéndose todas las fuerzas en torno a los objetivos que son comunes a todos en esta etapa de la lucha como esos objetivos pueden ser logrados y se lograrán.

La idea y la necesidad de la unidad se abre camino con fuerza creciente. Para el propio pueblo, consciente de que la unión hace la fuerza no resulta comprensible el porqué de la falta de unidad de las fuerzas políticas representativas del pueblo, partidos y organizaciones. Es cierto que hombres prestigiosos de todas las corrientes del campo republicano se pronuncian cada vez en mayor número por la unidad, por el entendimiento entre todas las fuerzas de oposición para la lucha contra el fascismo, por el restablecimiento de las libertades democráticas en nuestro país. Pero no es menos cierto que el entendimiento entre las fuerzas representativas no ha sido aún logrado, a pesar de que la unidad es reclamada y exigida por el pueblo, pedida por la mayor parte de los afiliados a los partidos y organizaciones. Corresponde a los miembros de esos partidos y organizaciones persistir e insistir en que se realice el acuerdo, especialmente los camaradas socialistas pues es en las alturas del Partido Socialista donde tienen su cobijo los más encarnizados enemigos de la unidad, no sólo de la clase obrera, sino de las fuerzas democráticas y patrióticas.

Posiciones favorables a la unidad, las encontramos, por ejemplo, en el Partido de Izquierda Republicana, cuyo órgano en Méjico se manifiesta así en su número de mayo último: « Hemos reclamado con insistencia la formación de un sólido frente republicano. Hemos pedido obstinadamente que se concierten las voluntades para emprender una acción revolucionaria entendiéndose por tal desde el mantenimiento de una oposición activa contra el franquismo dentro y fuera de España... hasta la sacudida que conduzca al levantamiento nacional ». Como está a la vista, las opiniones que expresa el portavoz oficial de Izquierda Republicana coinciden en sus líneas fundamentales con la línea de conducta que el Partido Comunista viene siguiendo desde hace muchos años. Unidad y concierto de voluntades, actuación concertada contra el franquismo. Es digno de ser señalado que el citado periódico reitera su confianza en el pueblo, en la acción del pueblo y no en la acción de las cancillerías de las potencias occidentales que se distinguen justamente como enemigas del pueblo español y amparadoras y amigas del verdugo Franco.

En un acto conmemorativo del 14 de abril, aniversario de la proclamación de la República, el señor Albornoz, prestigioso dirigente de Izquierda Republicana, dijo que « hay que afirmar la República por todos en un bloque compacto sin exclusiones ni discriminaciones previas y mucho menos con anate-

LUCHA CONTRA FRANCO

mas y discriminaciones ». Con estas palabras el señor Albornoz se pronuncia por la unidad, y sin duda se opone a los que quieren excluir a los comunistas de la unidad que, en ese caso, no sería unidad ni serviría al pueblo, pues no hay unidad posible sin los comunistas, los más aguerridos y heroicos luchadores contra el fascismo.

El señor Albornoz reitera que « hay que afirmar hoy con más energía que nunca la República ofreciendo a España y al mundo un ejemplo de unidad y disciplina que es lo único que puede servirnos para forjar el instrumento necesario para la liberación de nuestro país ». Por nuestra parte diremos que estamos conformes con ese enfoque de las cuestiones cruciales del momento actual. El dirigente de Izquierda Republicana señala el profundo descontento del país no sólo entre el pueblo, sino también en grupos de la burguesía, de la Iglesia y del Ejército, lo que corresponde a la situación actual. Señala también que pese a esa oposición tan extensa Franco continúa en el poder y que para expulsarle es menester una acción revolucionaria, mediante la cual se organice una resistencia activa que convierta la hostilidad sorda contra Franco en una oposición vigorosa y resuelta de esas que producen los grandes movimientos nacionales. Como se ve las opiniones del señor Albornoz coinciden con las expuestas por el órgano de su Partido, Izquierda Republicana. Con esas opiniones coincidimos los comunistas como lo demuestran todos nuestros documentos y actividad. No es exagerado pensar que los dirigentes de Izquierda Republicana sumarán sus esfuerzos a los nuestros y a los de otros partidarios de la unidad para que ésta pueda realizarse en el plazo más rápido posible, rompiendo todos los obstáculos, destruyendo todas las barreras que se oponen a la creación de ese instrumento tan precioso para la lucha del pueblo: la unidad de todas las fuerzas de oposición agrupadas en un potente Frente Nacional democrático. Lo exige el bien de nuestro pueblo, lo exige la causa de la paz y de la independencia nacional, la libertad y la vida de los españoles.

DE NUEVO LAS RESTRICCIONES ELÉCTRICAS

De nuevo conocemos los madrileños, y con nosotros los habitantes de 10 provincias de la región Centro-Levante, las restricciones eléctricas. Y de nuevo aparece al desnudo la mendaz demagogia de los franquistas. « Nunca más conocerán las provincias españolas las restricciones eléctricas, por mucha sequía que haya » —gritaba el sangriento Franco en Sevilla el 11 de octubre de 1948. A la vista está lo que ha resultado de esa « promesa ». Nuevos apagones.

Con cinico desparpajo dicen los franquistas que las restricciones eléctricas se imponen debido a la falta de lluvias durante el verano en curso. Una mentira más, cuando media España está inundada por las trombas de agua del mes de junio. Pero, además, el 9 de noviembre de 1952, « A.B.C. », cuando aún no podía prever si llovería o no en junio de 1953, decía ya que la producción eléctrica es insuficiente, y lo que sí preveía eran nuevas restricciones: « España —decía el periódico franquista— conocerá en 1955 un nuevo déficit de fluido ». Dos años antes se conoce ya. Y esto deshace asimismo las mentiras franquistas de que las restricciones durarán sólo hasta el invierno.

Los demagogos franquistas especularon miserablemente con la vuelta a la « normalidad », después de los años de restricciones eléctricas, para imponer el aumento de las tarifas eléctricas. Lo cierto es que el aumento fué impuesto por la insaciable voracidad de las grandes compañías eléctri-

VICTIMAS DE LA POLÍTICA DE PREPARACION DE LA GUERRA

La catástrofe ocurrida en una posición de artillería de las cercanías de Mahón ha causado la muerte —según las referencias de prensa franquista— de 23 artilleros. Además numerosos heridos. ¡No se trata de un accidente casual como quieren hacer creer los plumíferos del régimen! ¡No! El pueblo acusa a los vendepatrias franquistas como responsables de la muerte de esos oficiales y soldados españoles!

No hace mucho, la escuadra yanqui fondeado en las Islas Baleares. Oficiales americanos han inspeccionado las bases navales e instalaciones artilleras, dando instrucciones a sus lacayos franquistas para que intensifiquen los preparativos bélicos. Poco después ha tenido lugar la explosión en la posición de artillería de San Lorenzo.

Y no es un caso aislado. Hace unos meses otra terrible explosión en el Parque de Artillería de Cartagena causó la muerte de numerosos trabajadores, entre ellos varios vascos. Más tarde, una explosión en Vitoria en la Pirotecnia Lecea —la cual trabajaba en relación directa con el ejército americano cuyo propietario ha estado recientemente en los Estados Unidos— segó la vida a varios trabajadores vascos. Todas estas catástrofes, en un plazo de pocos meses han costado decenas de vidas españolas, son consecuencia de la política tendente a transformar España en una base estratégica yanqui, para lo cual se almacenan y manejan grandes cantidades de explosivos modernos sin las condiciones de garantía necesarias. Los verdaderos fascistas que gobiernan a nuestro país muestran el más absoluto desprecio por la vida humana, y constantemente se añaden nuevas víctimas a la lista pavorosa de más de un millón de españoles que han muerto por culpa del maldito franquismo.

La catástrofe que ha tenido lugar en Mahón ha causado en todo el pueblo, y particularmente entre muchos soldados y familiares, una honda impresión. Les ha hecho sentir los terribles peligros que entrañan no sólo para el porvenir, sino incluso de modo inmediato, la política de preparación bélica del franquismo.

Estos sentimientos deben tener su expresión en mayores y más vigorosas protestas que las más amplias capas de la población emprendan contra la política de preparación de guerra de los vendepatrias franquistas y de sus aliados los imperialistas americanos.

Así como las compañías eléctricas yanquis, en 1952, realizaron escandalosos beneficios. Según las cifras dadas por las empresas, la « Hidroeléctrica Española » ha pasado de 63,2 millones de pesetas de beneficios en 1950 a 118 millones en 1952; la « Sevillana de Electricidad » de 20 millones en 1951 a 82,4 en 1952; la compañía realizó en 1945, 3 millones de pesetas de beneficios; y la « Eléctrica de Vitoria », de 6,3 millones en 1950 pasó a 12 millones en 1952. Y estos beneficios, después del aumento de las tarifas eléctricas van a ser mucho mayores.

Las restricciones eléctricas suponen un enorme trastorno para la vida de la población. Significan la paralización de las pequeñas y medianas empresas, con lo que ello representa de paro obrero y disminución del salario para millones de trabajadores. O sea, más dificultades en la vida de los trabajadores. En interés de todos, pues, unirse para exigir energicamente que las tarifas eléctricas sean disminuidas, para que la producción eléctrica se destine a las necesidades apremiantes de la población y a la preparación de la guerra.

* ATENCION, MINEROS!

CON los sistemas de destajos, primas, multas, etc., los grandes explotadores capitalistas pagan a los mineros salarios de hambre por un trabajo agotador, y realizado en condiciones de constante peligro de muerte. Los imperialistas yanquis han otorgado una «ayuda» de 3.000.000 de dólares a las principales compañías hulleras. Para qué sirve esta «ayuda», lo comprueban los mineros en su propia carne. Los llamados «accidentes» suceden con pavorosa frecuencia, precisamente en las minas beneficiadas por la «ayuda» americana, donde el ritmo y la intensidad del trabajo han sido incrementados en forma salvaje. ¿Accidentes? ¡No! ¡Crímenes cometidos a sangre fría por los grandes capitalistas y jefes franquistas, para los cuales la vida de una mula cuenta mucho más que la de un hombre! Los propietarios de las minas consideran como gastos superfluos todos los que tienden a garantizar la seguridad de los mineros, y para incrementar sus enormes beneficios, imponen el aumento del rendimiento sin la menor consideración por la vida de los mineros. Así, la Duro Felguera ha hecho en 1952, según sus propias declaraciones oficiales, que se quedan muy por debajo de la realidad, 61 millones de pesetas de beneficios, es decir 26 veces más que en 1935. Altos Hornos, 54 millones. La siderúrgica de Ponferrada, 37 millones, es decir 86 veces más que en 1935, etc. ¡Beneficios amasados con el sudor y la sangre de los mineros, con las lágrimas de cientos de viudas y de huérfanos!

Pero esto no basta a los insaciables tiburones capitalistas. El órgano de los asesinos franquistas, «Arriba», ha escrito recientemente que las compañías mineras del carbón disponen a emprender «la lucha a fondo» por la «productividad», para conseguir «un aumento de la producción de carbón por hombre».

¡Atención, mineros! «Más producción por hombre» quiere decir más explotación, mayor intensidad y un ritmo más acelerado en el trabajo, más accidentes y más muertes, significa un aumento del paro en las cuencas mineras y más hambre y miseria en los hogares de los mineros. En cambio, significa más beneficios aún para los grandes capitalistas.

Ante esta nueva ofensiva patronal, los mineros han de tener conciencia de que si se unen y se organizan, si actúan y luchan unidos, pueden hacerla fracasar, pueden imponer que les den satisfacción a sus reivindicaciones. Las formas de acción y de lucha pueden ser de muy diversos géneros, según las condiciones en unos u otros lugares, el grado de conciencia y combatividad de los trabajadores, etc. En muchos casos, los mineros se han negado ya a bajar a los pozos donde se han producido accidentes y donde no hay las suficientes condiciones de seguridad. Este ejemplo puede extenderse y generalizarse. En otros casos, los mineros, para plantear sus reivindicaciones, utilizan las propias reglamentaciones legales de las minas, que la patronal viola constantemente. Cualquiera que sea la forma de acción de lucha utilizada, una cuestión decisiva es forjar y consolidar la unidad de los mineros, en la defensa de las reivindicaciones que más directamente les afectan, como el salario mínimo vital, la garantía de sus vidas y de su salud en las minas, la supresión de las multas y de los sistemas de «productividad» y superexplotación, etc., etc. Y a la vez, ligar las luchas económicas de carácter reivindicativo a las luchas políticas por las libertades democráticas, por la causa de la paz y de la independencia nacional, por el derrocamiento del execrable y carcomido régimen franquista.

* Hasta los libros de estudio!

La bárbara y sistemática represión de los verdugos franquistas no tiene límite. No se detienen ante ninguna medida cuando se trata de maltratar, castigar, de hacer la vida imposible a los presos políticos y sociales. El Director del Penal de San Miguel de los Reyes, lleva la represión hasta el extremo de ordenar que les sean retirados los libros de estudio a los presos. Para este troglodita, una gramática, una geografía o una aritmética son libros sediciosos. Ni aprender por su propio esfuerzo dejan a los presos.

Denunciamos ante nuestro pueblo esta medida fascista del Director del penal de San Miguel de los Reyes y exigimos que a los presos políticos y sociales de dicho penal les sea autorizado el tener sus libros.

Debemos defender los derechos de los presos políticos y sociales. Esta defensa debe tomarla en sus manos el pueblo, los hombres y mujeres de sentimientos humanitarios de nuestro país para terminar con tantos abusos, atropellos y represión en los fatídicos penales del franquismo.

La respuesta que merecen

En una fábrica metalúrgica de Barcelona —como sucedió en innumerables de toda España— todos los obreros, comunistas, socialistas, cenetistas, sin partido, votaron unánimemente una resolución expresando sus sentimientos de dolor por la muerte del camarada Stalin. De común acuerdo, cesaron el trabajo durante 10 minutos, en señal de duelo el día de los funerales de nuestro amado maestro y jefe.

Días más tarde, en esta fábrica, se repartía un número de «Solidaridad Obrera» «clandestina». Este papelucho anarquista, parecía salido de las prensas de la «Solidaridad Nacional» falangista. Era ni más ni menos que una repetición degradante de las infamias y calumnias de que estaba llena por aquellos días la prensa franquista. Rezumaba del odio zoológico de los fascistas y reaccionarios españoles y de todo el mundo frente a la gigantesca obra liberadora del camarada Stalin.

Enorme fue la indignación producida por ese papelucho. Un viejo obrero cenetista, asqueado ante un tal monumento de ignominia recogió los ejemplares, los metió en una de las calderas de la fábrica. Allí ardieron todos.

Contundente manifestación del amor de nuestra clase obrera a Stalin, a la Unión Soviética, esplendorosa realidad de las ideas encarnadas por nuestro inmortal maestro de las ideas del marxismo-leninismo-stalinismo. Concluyente respuesta de honrados obreros a los intentos infames de los dirigentes anarquistas que tratan de envenenar a la clase obrera con la propaganda antisoviética para facilitar la explotación de los grandes capitalistas franquistas. **Corresponsal.**

han hecho más que obedecer una orden de la delegación del trabajo de Barcelona y con esto dan por liquidado el asunto.

En las fábricas textiles de Manresa, como en las de toda Cataluña, la vil explotación de las niñas menores de edad, como la de las aprendizas ya mayorcitas, debe ser un problema que los trabajadores debemos tomar en nuestras manos porque somos nosotros los que debemos poner coto a este crimen, porque es un crimen el ver a estas criaturas extenuadas, por jornadas agotadoras de diez y doce horas de trabajo por una miseria. En nuestras preocupaciones, en nuestras reivindicaciones, en la preparación de nuestras luchas por aumentos de salarios, etc., hemos de tener presente la lucha contra la explotación de la mano de obra infantil, la lucha por que las aprendizas y aprendices sean remunerados con arreglo al trabajo que reali-

Exijamos ayuda para los españoles siniestrados!

A lo largo del mes de junio una gran parte del país ha sufrido inundaciones y destrucciones producidas por las tormentas. La zona minera asturiana ha padecido cruelmente. En Trubia, Mieres, Ujo, Sama, Riaño, inundadas por el desbordamiento del Caudal y más de 13.000 personas se encuentran en abrigo. Numerosas casas han sido arrasadas por las aguas, ocasionando varios muertos y animales domésticos, arruinando con numerosas familias.

El campo ha sufrido particularmente de las tormentas. En las provincias de las dos Asturias y en Aragón, las cosechas de varios cultivos han sido totalmente destruidas, millares de cabezas de ganado han perecido. También Andalucía ha sufrido enormemente, y en las trombas de agua han inundado la campiña y causado destrozos incalculables en el campo.

¿Cuál va a ser la suerte de los cientos de personas damnificadas por las tormentas? Los franquistas no han movido un dedo todavía para socorrerles. Más aún. Círculo criminalmente, escribe el falangista «Arriba» el 13 de junio que el Estado no otorga a la Compañía de Seguros, obligada a pagar a título gratuito sus alas maternales en caso de pedrisco o cualesquiera otra clase de acontecimientos». Con eso está declarando públicamente que los diestros del presupuesto no están para socorrer a los españoles. Están —y eso es lo que decimos constantemente— para preparar la guerra para preparar la muerte de millones de españoles.

que obligar a los franquistas a que cubran las necesidades de los siniestrados

por las tormentas. A los ayuntamientos, a las Hermandades de Labradores, a los Sindicatos falangistas, a los Gobiernos civiles, debe afluir un torrente de protestas, de peticiones, de exigencias de ayuda para los siniestrados. Hay dinero para socorrerles: el dinero que los bandidos franquistas dedican a la preparación de la guerra. La acción protestataria unida de todo el pueblo, puede y debe imponer a los franquistas que las regiones damnificadas por los temporales sean socorridas.

Exijamos unidos subsidios para los españoles siniestrados!

Los negreros de Manresa

Recientemente fueron despedidas de la fábrica Bertran y Serra ochenta y cinco niñas todas ellas menores de catorce años, las cuales recibían salarios de hambre y trabajaban turno y medio, es decir doce horas diarias.

Los Bertran y Serra son verdaderos negreros que explotan bárbaramente la mano de obra infantil. Se aprovechan de la situación de miseria que atraviesan los trabajadores y por temporadas admiten niñas en la fábrica y por unas pesetas les obligan a hacer el trabajo de obreras ya mayores. A estas niñas no les abonan ni pluses, ni puntos, ni nada. Cuando las despiden, como ha sucedido en el caso que denunciemos, no les pagan indemnización alguna. Como son menores de edad y su trabajo no está «autorizado» por la ley, las ponen en la calle y ni las niñas ni sus familiares pueden hacer reclamación alguna.

Los Bertran y Serra con cinismo insultante se escudan después diciendo que no

RECLUTAR Y EDUCAR POLITICAMENTE A LOS OBREROS DE VANGUARDIA

PARA agrupar, desarrollar y consolidar la organización del Partido, en las condiciones actuales, es necesario prestar una gran atención al reclutamiento y a la educación política de los obreros de vanguardia. Ellos son los llamados a poner en pie un fuerte Partido; ellos son los llamados a jugar un papel decisivo en la dirección de sus organizaciones. Sin apoyarnos en los obreros de vanguardia no podríamos poner al Partido en condiciones de jugar un papel revolucionario. ¿Qué entendemos nosotros actualmente por obreros de vanguardia? Nosotros entendemos por obreros de vanguardia todos aquellos que en las condiciones presentes, en los conflictos grandes, medianos o pequeños, se encuentran generalmente en su fábrica o empresa, a la cabeza de sus compañeros de trabajo; todos aquellos que muestran poseer más instinto de clase, más combatividad, que no aceptan resignadamente el yugo de la explotación, y manifiestan inquietudes revolucionarias; todos aquellos que se orientan más o menos conscientemente hacia las ideas del Comunismo. Parte de ellos está compuesta de antiguos militantes revolucionarios que han sobrevivido al terror franquista y no han perdido su confianza en la victoria inevitable del proletariado; otra parte la integran hombres de las nuevas generaciones que han crecido en estos años, y que aun sin haber conocido la libertad, aspiran a una vida mejor y se revuelven contra la explotación y la tiranía franquista.

El Partido necesita agrupar en sus filas precisamente a estas fuerzas de vanguardia. Pero bajo el fascismo, cuando el Partido se desenvuelve en la más rigurosa clandestinidad, estas fuerzas aun hallándose bajo nuestra influencia política, no siempre encuentran fácilmente el acceso al Partido; no les es fácil venir a nuestra organización, como sucede en situación de legalidad. Somos los comunistas, son nuestras organizaciones, las que tienen que realizar un trabajo consciente y metódico para llegar hasta los obreros de vanguardia, para reclutar entre ellos, comprendiendo que ahí reside la garantía para que el Partido se desarrolle sólidamente, limpio de provocadores, y fuertemente ligado a las masas.

En este orden, cada organización de base del Partido, para consolidarse y jugar su papel, tiene que conocer bien a los obreros de la fábrica o empresa en que actúa y trabajar consecuentemente hasta conseguir que en sus filas se halle el núcleo de obreros que en cada lugar puede considerarse de vanguardia, el núcleo que tiene más influencia y autoridad entre la masa. En ciertos casos esta preocupación no existe como es debido en nuestras organizaciones; se trata de los casos en que éstas están compuestas por camaradas que no ven la vida que bulle en torno a ellos, que se limitan a vegetar sin estar nunca en el centro de las acciones y los conflictos que laten en torno a ellos. Tales organizaciones, por muy buena voluntad que tengan sus miembros, por mucha abnegación que posean, no llegan a ser verdaderas organizaciones dirigentes, como corresponde a la concepción que del Partido tenemos los comunistas; se «frien en su propia salsa», según frase gráfica de la camarada Dolores Ibárruri.

Es cierto que la responsabilidad en dichos casos no incumbe sólo ni principalmente a los militantes de esas organizaciones, sino a los Comités del Partido que no se preocupan bastante de imprimir esta orientación en todo el trabajo de organización del Partido. Y no obstante, aquí está la clave para un desarrollo sólido y sano de éste. Aquí hay que cargar la mano. Nuestros Comités y órganos de dirección deben trabajar con plena

consciencia por que las organizaciones del Partido agrupen en sus filas a los obreros de vanguardia. Más vale concentrar los esfuerzos en crear una buena organización de estas características en algunas empresas o fábricas fundamentales, que desperdigarlos teniendo uno o dos camaradas sueltos, sin suficiente ayuda política y por consiguiente sin desarrollo ni verdadera fuerza, en un número mayor de lugares de trabajo.

No bastaría, sin embargo, con tener clara la idea sobre la composición de nuestras organizaciones con los obreros de vanguardia y sobre cómo acercarnos y ganar a éstos, si al mismo tiempo no ligamos con ella, la preocupación por su educación política e ideológica. Uno de los problemas más agudos que tiene nuestro Partido es el problema de los cuadros. Necesitamos formar, promover progresivamente, centenares de cuadros, para hacer frente a los problemas del desarrollo del Partido, de su agrupamiento y consolidación. Pero ¿de dónde deben salir principalmente estos cuadros? Deben salir, precisamente, de entre los obreros de vanguardia. Y para ello hay que darles una educación revolucionaria, hay que ayudarles a conocer y asimilar los principios del Partido y su línea política, hay que convertirlos en activistas, en organizadores y dirigentes conscientes de Partido. Hay que poner a su alcance los ma-

UN ARMA IDEOLOGICA DE GRAN VALOR

TAL es la obra que la camarada Dolores Ibárruri acaba de dar al Partido: sus cinco artículos sobre el anarquismo y los dos siguientes titulados «Respuesta a un anarquista». La camarada Dolores ha puesto en manos de los comunistas españoles un arma inestimable para elevar nuestro trabajo ideológico y político entre los trabajadores anarquistas. El estudio individual y colectivo, la asimilación de las enseñanzas de esta obra es pues una cuestión de la máxima importancia para todos los cuadros y militantes del Partido.

Es indudable que numerosos trabajadores anarquistas, algunos de los cuales han desempeñado o desempeñan funciones dirigentes, comienzan a examinar seriamente por qué su ideología no ha cosechado más que fracasos mientras el marxismo-leninismo ha obtenido para el proletariado victorias grandiosas y avanza incontenible. Dentro y fuera de España muchos antiguos anarquistas trabajan unidos a los comunistas. No pocos ingresan en nuestro Partido, en su Partido, en el Partido de la clase obrera. Otros manifiestan una creciente atracción hacia él, mas por su formación, por el peso que aun ejercen en su alma concepciones mantenidas durante años y años, estos hombres sienten todavía dudas sobre determinadas cuestiones; en general, y ello es comprensible, precisamente sobre cuestiones ideológicas, capitales, de principio que se refieren al Estado, a la dictadura del proletariado, al carácter y papel del Partido, etc., etc. A estas cuestiones —precisamente también y como se comprenderá no se trata de ninguna coincidencia fortuita— dan respuesta argumentada y profunda los siete artículos de la camarada Dolores Ibárruri. Ahí reside su alto valor. Su gran eficacia también pues a esas dudas de los compañeros anarquistas debemos responder los comunistas en cada lugar, ante cada uno de aquéllos, no rehuendo jamás el planteamiento de las grandes cuestiones ideológicas por practicismo estrecho, ni por comodidad u otras causas, sino al contrario propiciándolo.

En el sexto de los mencionados artículos la camarada Dolores Ibárruri hace la siguiente proposición: «¿Que los compañeros anarquistas quieren luchar también por el establecimiento del Comunismo —como dice Rivas—? Vamos a ponernos de acuerdo. Vamos a buscar un lenguaje común, una pla-

teriales y documentos políticos e ideológicos adecuados.

Consecuentemente, hoy es capital que los comités y organismos dirigentes de nuestras organizaciones consideren como una parte esencial de su trabajo la tarea de educar política e ideológicamente, a los camaradas responsables del Partido en empresas y fábricas. El conocido método de los contactos fugaces, en que se transmite a estos responsables las orientaciones, sin discutir apenas, hay que ir substituyéndole por otro más adecuado y justo: trabajar con ellos para hacerles asimilar los principios y la política del Partido; trabajar con ellos para ayudarles a ver y conocer los hombres y los problemas de su empresa, para darles una concepción amplia y concreta de su misión, para darles un horizonte más ancho y claro, aunque este método nos lleve a abarcar menos para aprender más. Educar y formar políticamente a los cuadros de las organizaciones de base a los obreros de vanguardia que destacan, he aquí el fundamento sólido de un trabajo duradero de organización. He ahí la base para la elevación de la vida política en el Partido y para el reforzamiento de nuestros lazos con las masas. Es cierto que esta labor no es fácil, en las condiciones del fascismo. Pero tenemos que regular el esfuerzo necesario para vencer las dificultades, conscientes de que sólo así haremos organizaciones de Partido capaces de dirigir al pueblo.

taforma común. Vamos a unir nuestras fuerzas, contrastar experiencias, discutir los medios de llegar a nuestro objetivo. Vamos a llamar a esta discusión a los compañeros socialistas que no han renunciado a la lucha por el Socialismo, vamos a crear la unidad de aspiraciones y de táctica, esa fuerza que impulse el desarrollo democrático de nuestro país, que abra el camino del Socialismo a nuestra clase obrera, a los campesinos, a todo el pueblo.

¿Qué le parece al compañero Rivas la idea de constituir Comités de Enlace entre anarquistas, socialistas unitarios y comunistas para discutir sobre todas esas cuestiones? Indudablemente tales Comités de Enlace nos proporcionarían a todos un excelente campo de contacto, de discusión, de contraste cordial de concepciones y de experiencias. La clase obrera, la unidad y la lucha común sólo beneficios pueden esperar de ellos. Expongamos esta iniciativa a los compañeros anarquistas y a los socialistas unidos aunque ahora nos referimos concretamente a los primeros. Y discutamos con ellos las cuestiones que les inquietan. Este trabajo ideológico y político entre los obreros fluídos por ideologías extrañas a la clase obrera es capital, es la base de todo entendimiento fructífero y de toda acción eficaz y perdurable. Es lo que decidirá mañana el curso de los acontecimientos. Hoy, ese trabajo bajo, esas discusiones es lo que hará posible la constitución de los Comités que tan cordial y constructivamente propone la camarada Dolores.

Que cada comunista con su estudio individual y cada organización del Partido medie sobre el estudio colectivo de la obra de la camarada Dolores y ayudando a los militantes a comprenderla, se pertrechen sólidamente en ese camino de ideas, de argumentos que nos propone nuestro Secretario General. Para demostrar cordialmente a los trabajadores anarquistas la fuerza y la superioridad de nuestra ideología, cómo se llega de verdad al socialismo y qué da éste al hombre en bienestar, libertad y dignidad jamás igualados en la historia. Para mostrarles la verdadera importancia del Partido. Para llevarlos a posiciones de unidad, para establecer esa plataforma común. Unir a los trabajadores, convencer y fundir las ideas del comunismo son las primeras y fundamentales tareas para cada comunista.

LA NEGOCIACION FRENTE A LA GUERRA

dos gigantescas provocaciones montadas por los imperialistas yanquis en Asia y en Corea —putsch fascista de violación del acuerdo establecido sobre el intercambio de prisioneros— persiguen, entre otros, un objetivo común: conseguir los evidentes progresos que ha alcanzado la causa de la paz en los últimos tiempos a las iniciativas y los esfuerzos de la U.R.S.S., China y de las democracias populares; hacer imposible toda negociación de guerras en curso y encender los focos de guerra nuevos. Esta es la criminal y peligrosa maniobra de reacción mundial que estos hechos producidos seguramente sobrepasa los límites de Eisenhower y sus ensoberbecidos. Todos los pueblos manifiestan su viva indignación ante estas monstruosas provocaciones contra la paz. En todas partes la animadversión contra el gang de banqueros yanquis dispuestos a hundir al mundo en la más espantosa catástrofe con la esperanza de poder así dominarle y saquearlo de un polo a otro. Nuevos millones y millones de hombres de todas las latitudes dan cuenta cabal de quien quiere la paz y trabaja por la paz, de quien quiere la guerra y trabaja por desencadenar la guerra. La fuerza y la acción del Movimiento Mundial de Partidarios de la Paz crecen. Al mismo tiempo la inquietud y el desconcierto cunden entre no pocos gobiernos y sectores de la burguesía internacional que se movieron alegremente al carro atómico movidos por su antisovietismo y su odio a la democracia y al progreso. Los hechos demuestran que el yugo yanqui es demasiado pesado y sobre todo ruinoso y que los continuadores de Hitler pueden llevarles a un irreparable desastre. En este orden de cosas debemos sin duda situar el discurso de Churchill. Hoy los círculos oficiales ingleses no ocultan su descontento ante la sistemática obstrucción yanqui a toda negociación y viendo su economía más que quebrantada por la «protección» de sus competidores americanos dan pasos evidentes para intensificar el comercio con la U.R.S.S., China y las democracias populares. No cabe duda de las cínicas provocaciones de los imperialistas yanquis en Alemania y Corea agudizando las contradicciones entre aquéllos y otros gobiernos firmantes del agresivo Pacto Atlántico.

La venta de España los americanos!

En Marcilla (Navarra), una compañía americana, sucursal del potente trust petrolífero Shell, realiza trabajos de prospección. Se trata de una operación gangsteril de pillaje de las riquezas españolas. Dicha compañía traído en avión de Estados Unidos a sus empleados, y el periódico vaticano-franquista «Ya», del 16 de abril, nos ha dado a conocer que éstos ganan, aparte de los gastos de comida y otros diversos gastos, 800 pesetas al día, es decir mucho más de lo que ganan en un mes un especialista español. Los americanos que vienen a España a saquear nuestras riquezas son pagados con el dinero robado a los trabajadores y a todo el pueblo español por los grandes tiburones capitalistas y por los bandoleros franquistas. Los hechos tan escandalosos como este que denunciaremos ponen de relieve lo que significa el criminal política franquista de venta de España al imperialismo yanqui; los españoles somos considerados como esclavos en nuestro propio país, mientras los negros americanos actúan como amos y señores. Pero el odio a los ocupantes extranjeros y sus lacayos franquistas crece en todo el país y cada día su fuerza con más fuerza el grito patriótico: **¡GUERRA DE ESPAÑA LOS AMERICANOS!**

atlántico y la tendencia a emprender la vía de las negociaciones que ya se insinúa en algunos de ellos, por ejemplo en el gobierno británico. Toda esta situación real, favorable a la paz, desfavorable a las fuerzas de la guerra, abre evidentes y grandes posibilidades a la negociación.

El Consejo Mundial de la Paz reunido últimamente en Budapest invita a todos los pueblos a iniciar una amplia campaña en favor de la negociación, por negociaciones internacionales que aminoren la tensión internacional y permitan la solución pacífica por la discusión y el acuerdo, de los problemas internacionales en litigio. «Una gran esperanza ha nacido —nos dice el Consejo Mundial—. Hoy cada hombre ve que el acuerdo es posible. Se puede poner fin a la matanza. Se puede poner término a la guerra fría». Y añade: «La paz está a nuestro alcance. Somos nosotros quienes debemos ganarla». Son los pueblos. Los pueblos, que están interesados en la negociación y no en la guerra. El español también. Porque para nosotros, los españoles, pronunciarnos por la negociación, exigirla en un gran clamor nacional, significa luchar por impedir el ominoso pacto de guerra entre la Casa Blanca y el Pardo, por evitar que España sea convertida en un depósito de bombas atómicas, y acampen en ella las tropas norteamericanas; significa dar pasos adelante para arrojar de Madrid al Estado Mayor norteamericano de «emergencia» y de nuestros puertos a los acorazados yanquis. Significa defender la independencia

ESPAÑA, PRIMERA LINEA YANQUI

SE anuncia inminente la firma del contrato de venta de España establecido entre el franquismo y el gobierno de Estados Unidos, y ya comienzan a conocerse algunas de sus particularidades. A dos de éstas, trágicas en verdad, nos referimos hoy.

Primera. — Las bases aéreas españolas —que dejan de ser españolas para convertirse en bases yanquis— recibirán bombarderos atómicos del «Strategic Air Command». Los franquistas han aceptado que en esas bases se establezcan depósitos de bombas atómicas por medio de las cuales, principalmente, los imperialistas norteamericanos sueñan con dominar al mundo y ponerlo —aunque sea en escombros— a sus pies.

Es decir, se quiere convertir a España en guarida del crimen más espantoso que vieron los siglos, transformarla en uno de los centros de la agresión desde el cual ésta irradiaría la destrucción y la muerte sobre los países del socialismo y la paz, sobre Europa entera. Mas el crimen que se proyecta contra esos pueblos hermanos es al mismo tiempo, y no podía ser de otro modo, un crimen contra el pueblo español. A nadie se le oculta el riesgo que aun sin guerra supone para la población española la existencia de depósitos de bombas atómicas en nuestro país.

Segunda. — Seguros del servilismo franquista los yanquis exigen que los aeródromos ex españoles sirvan también como bases a su aviación táctica (bombarderos ligeros, caza, etc.).

¿Qué quiere decir esto? Los mismos comentaristas militares de la agresiva coalición atlántica señalan que estos planes muestran la orientación del Pentágono hacia la estrategia periférica. En lenguaje llano: se pretende convertir a España en la primera línea de fuego de los banqueros yanquis. Persuadidos éstos de que si logran desencadenar la agresión contra la U.R.S.S. y las democracias populares dicha agresión será rechazada contundentemente, proyectan utilizar a nuestro país como cabeza de puente para hacerse fuertes en ella —con la sangre española, claro está— mientras sus bombarderos atómicos

patria y la seguridad de España y sus hijos. Cada paso en el camino de la negociación es un paso hacia esos objetivos nacionales y es un golpe a Franco y al franquismo, mercenarios de los yanquis.

La campaña por la negociación es, pues, un aspecto importantísimo de nuestro combate por la salvación de España. Campaña que resume vitales y urgentes intereses nacionales ha de tener sin duda una gran amplitud. A todos los españoles opuestos a la venta de España y al sacrificio de la patria en una guerra por los potentados yanquis, les interesa. Todos tienen en ella un puesto; todos tienen en ella voz. Los obreros de las fábricas y del campo; los campesinos; los hombres y mujeres de la pequeña y media burguesía que no quieren guerra sino paz y prosperidad; los intelectuales; en peñas, círculos y universidades; la inmensa mayoría de los españoles, en suma, enfrentados a la política de guerra de la camarilla franquista.

Por qué medios podemos los españoles sumarnos a esta gran campaña internacional? Pasadas campañas nos dan una no desdeñable experiencia en cuanto a las formas: resoluciones colectivas, pliegos de firmas, adhesiones individuales, múltiples procedimientos determinados por las circunstancias en cada caso y lugar y en cuya elección es fértil la imaginación española.

Por todos los medios —no nos cabe duda— los españoles se sumarán al clamor mundial que se anuncia inmenso, en pro de la negociación. Y así resonará, en estos problemas de vida y muerte, la verdadera voz de España.

ARRASAN EUROPA

La aplicación en la realidad de este trato criminal significaría, pues, la destrucción de España, la muerte de millones y millones de españoles.

A lo largo de todos estos años los comunistas no hemos dejado pasar un solo día sin denunciar ante nuestro pueblo el mortal peligro que para España significa la existencia de este régimen antinacional, sostenido por las siniestras fuerzas de la guerra. ¡Está en juego la vida de España y de los españoles! Y somos los que dignamente podemos exhibir tal título quienes tenemos que salvar a la Patria y salvarnos. Esta gran cuestión, la cuestión de la independencia y la seguridad de España, no es, no debe ser cuestión de filiaciones y matices: ¿Qué español, salvo la envilecida camarilla franquista, puede estar de acuerdo con la venta y el sacrificio de España?

En oponerse resueltamente a estos acuerdos tan repletos de vergüenza interés de cada español. Su primer deber también. La protesta, la acción de todos los españoles unidos puede hacerlos fracasar y los hará fracasar. No estamos solos. Las repetidas iniciativas de negociación tomadas por la U.R.S.S., China y las democracias populares y la acción de los pueblos en defensa de la paz están haciendo retroceder en el mundo entero a las fuerzas de la guerra. España, la verdadera España ¡no firma! Mas ningún patriota puede olvidar que luchar contra estos acuerdos, impedir su trágica aplicación, significa luchar contra el franquismo. «La condición previa para salvar a España, para impedir que después de consumada su ruina económica, a donde indefectiblemente está llegando, sea convertida en un montón de escombros, en una terrible guerra atómica, es terminar con el régimen franquista.»

Las anteriores palabras de la camarada Dolores Ibárruri expresan dramática y agudamente esta necesidad histórica, vital, de la Patria: sepultar al franquismo para que España viva.

LA CATASTROFE DE LA COSECHA

La cosecha de trigo de este año, según se ven obligados a confesar los jerarcas franquistas, es desastrosa. En Aragón, se ha perdido el 75 por 100 de la cosecha; en Zaragoza, que es muchos años la primera provincia de España por la abundancia de su cosecha triguera, reina «una desolación sin precedente», según declara la Cámara Sindical falangista. En Castilla, en muchos pueblos, ni siquiera se pondrán las éras. La revista de los círculos financieros «El Economista» escribe que en las principales zonas cerealistas del país «la falta de cosecha es casi absoluta». El desastre de la cosecha significa para decenas de millares de campesinos pobres y medios la ruina, el hambre, la amenaza de ser desahuciados y lanzados a la mendicidad y a la más negra miseria. Para todo el pueblo, la pérdida de gran parte de la cosecha es una calamidad.

¿Quién tiene la culpa? Los franquistas, repitiendo la cantinela de años anteriores, se lo achacan todo a la sequía. Pero, a fuerza de mentir, ellos mismos se cogen los dedos en sus propios embustes. El 8 de octubre de 1952, en unas declaraciones a la prensa, el Secretario técnico del Ministerio de Agricultura, Martín Sicilia, declaró textualmente que la falta de lluvias «no bastaría para producir una mala cosecha». Ahora, nadie puede negar que la cosecha es, no ya mala, sino pésima. Y de ello es responsable —aparte de las condiciones meteorológicas— el régimen franquista. El sistema semifeudal de propiedad de la tierra, el atraso de la agricultura española que aún emplea el arado romano, la falta de abonos, he ahí causas determinantes de la mala cosecha y de las que es responsable el régimen franquista, la dictadura sanguinaria de los grandes terratenientes y capitalistas. A finales de 1952, las disponibilidades de abonos nitrogenados que existían en España representaban aproximadamente un tercio menos que en tiempos de la República. Pues bien, 250.000 toneladas; es decir más de la mitad de dichas disponibilidades, han quedado invendidas. Los campesinos pobres y muchos campesinos medios, no pueden comprar abonos por muy apremiante que sea la necesidad que tengan de abonar sus tierras, porque los abonos cuestan hoy 10, 12 y hasta 15 veces más que en tiempos de la República. ¿No es esta una prueba irrefutable de que el franquismo es el responsable de la crisis permanente en que se hunde la agricultura española, de la mala cosecha, de la ruina de miles de campesinos?

El desastre de la cosecha de trigo, que va a aumentar aun el hambre que padecen las masas populares, es en cambio una fuente de gigantescos beneficios para un puñado de terratenientes, traficantes y bandoleros falangistas. Por ejemplo, con los escandalosos negocios de las importaciones de trigo, en los que participan los más destacados jerifaltes de la aristocracia y de la oligarquía, como el conde de Gamazo, el de Ruiseneda, el general Martínez Campos, Manuel Vila Carriz (agente personal del ministro Arburúa), el marqués de Orellana, primo del jefe de la Casa Civil del verdugo Franco, etc. Mientras los franquistas se niegan a pagar a los campesinos un precio remunerador por su trigo, importan trigo de Estados Unidos, del Canadá y hasta de Suecia y de Turquía, a precios exorbitantes, y en las condiciones más desastrosas para la economía española. En 1952, cada quintal de trigo importado costó unas dos toneladas de hierro.

El gobierno franquista utiliza la catástrofe de la cosecha para esquilmar de forma aún más salvaje a las masas campesinas. Este

año, ha decretado la incautación total por el Servicio falangista del Trigo, no sólo de la cosecha de trigo como en 1952, sino además de la cosecha de centeno, y asimismo, de un 20 por 100 de los subproductos de molinería. ¿Qué significa esto? Que se va a volver al pan negro, incomible, confeccionado con las mezclas más extrañas, como en las peores épocas. En los círculos gubernamentales, se habla ya de restablecer el racionamiento del pan. Y los grandes estraperlistas falangistas, en connivencia con los ministros y otros jefes del régimen, se disponen a ampliar sus criminales tráfico de negocios, aprovechándose de la escasez de trigo y de pan.

Las consecuencias de la mala cosecha, el franquismo se las quiere hacer pagar a las masas del pueblo. Pero las masas están hartas de privaciones y sufrimientos de todo género. El odio contra los hambreadores franquistas se expresa de punta a punta del país.

Desde Canarias

EN las Islas Canarias hay extensas zonas dedicadas al cultivo del tomate que se exporta fundamentalmente a los mercados ingleses. Las Islas Canarias son un infierno para millares de campesinos trabajadores y su producción agrícola una rica fuente de divisas extranjeras para los explotadores y ladrones franquistas.

Los contratos son leoninos y encima, los jefes falangistas roban descaradamente a estos campesinos, como vamos a demostrar. El propietario de tierras entrega en arriendo el terreno, le facilita abonos, semilleros y agua. El campesino trabaja la tierra, planta, riega, cultiva y recoge la cosecha que tiene que entregarla sobre la orilla del camino. Según los contratos, los campesinos cultivadores de tomates, tienen derecho a la cuarta parte de la cosecha y esta cuarta parte les es liquidada al final de la campaña agrícola o zafra. El propietario de la tierra, se lleva el 70 por 100 de la cosecha. Pero no queda ahí la cosa. La cuarta parte de la cosecha de los campesinos, la «liquidan», así, la «liquidan» los jefes falangistas que manejan en las entidades agrarias porque estos ladrones se encargan de rechazar el tomate que les parece —que luego venden o exportan— y así de 5.000 kilogramos de tomate que perciben por la fanegada de tierra no pagan a los campesinos en las mejores zafras, arriba de 1.500 kilogramos y los otros 3.500 restantes lo consideran como «fruto inservible» y con «este fruto inservible» se hacen de millones estos jefes ladrones.

La unidad de cultivo conocida regionalmente es la de la fanegada, aproximadamente media hectárea. El cultivo de este terreno exige la mano de obra de tres personas. Los propietarios, como anticipo, dan noventa pesetas semanales por fanegada para las tres personas. Es decir CINCO PESETAS DIARIAS, para cada una de ellas. Además de su trabajo penoso en el campo, el campesino se ve obligado a estar sentado al borde de los caminos muchas horas durante la noche hasta que pasan los camiones que se llevan las cajas de tomates.

Lo que viene a sacar el campesino trabajador durante los ocho meses que dura aproximadamente la zafra son unas cuatro mil pesetas que tienen que ser repartidas entre TRES PERSONAS que trabajan la fanegada. O sea, cinco pesetas diarias por dieciocho horas de trabajo. Con lo que percibe actualmente un campesino de estos sólo pueden comprar un kilogramo de gofio (cereales tostados y después molidos, que se vende como harina) que vale cinco pesetas.

CINCO PESETAS DIARIAS POR 18 HORAS DE TRABAJO

Bajo el régimen feroz de explotación fascista de Franco, los campesinos trabajadores, pese a que el coste de la vida se elevó en más de un mil por cien, perciben menos que durante la República, pues entonces venían a sacar una siete pesetas por día de trabajo, y hoy sólo perciben cinco pesetas.

La miseria de estos campesinos de las Canarias es algo extraordinario; muchos ellos están hambrientos, descalzados. Familias de seis y más personas viven casi amontonados en chozas inmundas.

Que esto no puede durar mucho tiempo, les escucha decir frecuentemente a los miles de campesinos trabajadores, hartos de pasar hambre, de vivir en la mayor miseria, bajando como esclavos, sin tener libertad para organizarse y defenderse, sin tener derecho a protestar y hacer oír su voz frente a tanta robo y tanta explotación.

Estos campesinos, como los de toda la península, ven y sufren en sus carnes lo que el régimen «social-cristiano» de Franco del que no les cabe esperar más que una mayor miseria y explotación. Es contra este régimen criminal de bandidos y verdugos contra el que hay que luchar para lograr una vida mejor y más humana.

Las grandes obras del franquismo en Badajoz

Con mucho ruido de propaganda los franquistas han anunciado un «plan de obras públicas» para la provincia de Badajoz. Estos demagogos franquistas han tenido la osadía de decir que con su «plan de obras» van a terminar con el paro obrero en esta provincia. Pero como las mentiras tienen patas cortas los obreros agrícolas parados y toda la población campesina trabajadora acogen con la mayor desconfianza cuanto propagan sobre este particular los explotadores franquistas.

Para dar una idea de cómo los ladrones franquistas engañan a los trabajadores el paro forzoso de la provincia de Badajoz, vamos a tomar un caso: en el mes de junio del pasado año anunciaron la construcción de un puente sobre el río Guadiana. Con la construcción de este puente, dijeron que iban a dar trabajo a trescientos obreros. Para los primeros trabajos de excavación sólo emplearon dieciséis obreros. Y en febrero de este año, las obras quedaron paradas y los dieciséis obreros sin trabajo por falta de «presupuesto». O sea, que los jefes franquistas metidos en estos negocios ya se habían embolsado las cantidades libradas para el puente. He aquí un botón de muestra de lo que son esas «grandes obras» del franquismo.

UN GRAN MITIN EN MÉJICO CONTRA EL PACTO YANQUIFRANQUISTA

DECLARACION DEL CONSEJO MUNDIAL DE LA PAZ SOBRE LA APERTURA DE UNA CAMPAÑA PRO NEGOCIACION

El 12 de junio pasado, ha tenido lugar en la ciudad de Méjico un importante organizado por el Consejo Español de la Paz en el que la emigración republicana ha llevado a cabo una solemne protesta contra el pacto yanquifranquista, contra la venta de España al imperialismo americano y ha reafirmado su inquebrantable adhesión a la causa de la paz y de la independencia nacional. El acto ha tenido una gran trascendencia política, por el carácter de amplia unidad antifrancquista que revistió.

Intervino en primer lugar el coronel Flores, que no pertenece a ningún partido, ni tampoco al movimiento de la paz, el cual declara que como patriota español, consideraba su deber participar en el acto. Habló a continuación el veterano dirigente de la C.N.T. Gregorio Jover, el cual dijo: « No hay dólares bastantes para amordazar al pueblo español... La unidad debe ser nuestro lema. Nadie que sea español debe estar al margen de la gran contienda por la independencia de España... » Ignacio Ferretjans, Presidente de la Agrupación de Socialistas Españoles de Méjico, dijo: « Es preciso protestar frente a las voces que en la emigración, y ante el hecho criminal del pacto yanquifranquista, hablan de reconciliación con Franco y Falange, cosa que rechazan todos los patriotas... » El diputado de Esquerra Republicana de Cataluña, Martí Rouret, subrayó la inmensa fuerza de la protesta que se manifiesta contra el pacto yanquifranquista, y dijo que por encima de todas las diferencias, se puede conseguir la unión patriótica que la situación reclama.

Intervino a continuación el miembro del Comité Central de nuestro Partido, camarada Wenceslao Rocés, el cual dijo que las ingentes fuerzas que luchan en todo el mundo por la causa de la paz son las aliadas del pueblo español porque defienden la independencia de las naciones. Frente a quienes pretenden propagar el pesimismo, el camarada Rocés afirmó que « no es la hora del llanto sino de la acción, y esta acción nos debe llevar a la unión y a la lucha de todos los españoles, dondequiera que estén, dejando a un lado agravios y querellas domésticas, para conseguir la independencia de nuestra patria y la paz ».

En un saludo dirigido al mitin por el diputado de Acción Catalana y ex ministro de la República, Nicolau d'Oliver, éste declara:

QUE SE MULTIPLIQUE EL EJEMPLO

COMO hemos dado a conocer, un grupo de trabajadores comunistas y cenetistas de una fábrica de Barcelona constituidos en Comité de Unidad, nos han hecho llegar su acuerdo de ayudar económicamente a MUNDO OBRERO y la iniciación efectiva de esta ayuda. Este es un buen ejemplo.

Ayudar económicamente a MUNDO OBRERO es una cuestión que está planteada permanentemente a todos los trabajadores y al pueblo en general. MUNDO OBRERO necesita la ayuda económica constante de nuestros camaradas y de millares de trabajadores. Las formas concretas de ayudar económicamente a MUNDO OBRERO, es algo que corresponde a la iniciativa de los comunistas, de todos los trabajadores teniendo en cuenta las circunstancias y posibilidades de cada lugar, sea en las fábricas y talleres, en las barriadas y pueblos agrícolas.

Cada número de MUNDO OBRERO corre de mano en mano, porque los trabajadores y las masas populares ven en él al que les defiende y lucha por sus intereses, ven al esforzado paladín de la lucha contra el franquismo, por la paz, las libertades democráticas, la República y la independencia nacional.

ra: « Entregar bases militares españolas es poner a España en condiciones de ser lanzada involuntariamente al torbellino de la guerra. España — todos lo sabemos — no quiere la guerra, quiere la paz. » Intervinieron a continuación el ingeniero Adolfo Vazquez Humasque, de Izquierdo republicana, ex subsecretario de Agricultura, y el gran poeta español León Felipe.

El eminente profesor y gran patriota, Manuel Márquez, envió un saludo al mitin en el cual declara que « la paz es el ideal de todas las personas bien intencionadas y bien nacidas », y pide que todos los españoles se unan, como un solo hombre, para defender la paz y la independencia patria.

Intervino a continuación el dirigente de Acción Nacionalista Vasca y ex ministro de la República, Tomas Bilbao, quien denunció vigorosamente la intervención de los imperialistas yanquis en España en apoyo de la tiranía franquista, y asimismo las turbias maniobras de los que en el campo republicano han actuado a sueldo de los servicios de espionaje americanos.

Clausuró el mitin, con un importante discurso, José Giral, expresidente del Consejo de Ministros, el cual, refutando la mendaz propaganda de los imperialistas, declaró: « La Unión Soviética se produce nacional e internacionalmente como una nación genuinamente pacifista y siempre lo ha demostrado con palabras y con hechos ». En la parte final de su discurso, dijo que « para derrotar al ominoso régimen franquista, precisamos la unión inquebrantable de todos los españoles, y ahora más que nunca, porque la salvación de la patria la reclama imperiosa y urgentemente... » Agregó que nuestra causa está indisolublemente ligada a la de la paz mundial.

Por unanimidad, los asistentes al mitin aprobaron un mensaje a los gobiernos de las Cinco Grandes Potencias en pro de un Pacto de Paz y una Declaración condenando el pacto militar yanquifranquista y llamando a los españoles de todas las tendencias a unirse y a luchar por la independencia y soberanía nacionales y por la paz.

En nombre de los trabajadores y patriotas españoles que vivimos bajo la tiranía franquista, saludamos la amplia unidad que se refleja en el mitin de Méjico para la lucha por la paz y contra el pacto yanquifranquista; unidad que representa una ayuda valiosa para nuestro pueblo.

Unos camaradas de Valencia nos comunicaban que ha habido número del periódico que ha sido leído por cuarenta y cinco antifranquistas, teniendo que hacer verdaderos esfuerzos los últimos que lo leyeron porque el ejemplar estaba ya muy estropeado.

El cariño que sienten millares de antifranquistas por MUNDO OBRERO se debe traducir en una intensificación de la ayuda económica; son innumerables nuestras necesidades y cada día mayores. Hay que hacer participar en esta ayuda económica a nuevos millares de antifranquistas, no sólo para asegurar la publicación de MUNDO OBRERO, sino para ampliar su difusión entre las masas, para hacer que el periódico llegue a todos los lugares de trabajo, a todos los rincones y pueblos. Esta es una necesidad fundamental en las condiciones actuales de la situación del país. La clase obrera y el pueblo necesitan como el agua y el sol que el único y verdadero órgano de oposición al franquismo y de orientación política en la lucha por la democracia sea conocido y circule por todo el país, apoyado en las masas, protegido por las masas y ayudado económicamente y sostenido por las amplias masas antifranquistas.

LOS acontecimientos de los últimos meses han llevado a los pueblos a la convicción de que es posible llegar al arreglo pacífico de todas las discrepancias internacionales. Los pueblos se percatan de que mediante una lucha tenaz y porfiada, pueden lograr la victoria de la paz.

El Consejo Mundial de la Paz, reunido del 15 al 20 de junio en Budapest, exhorta a los pueblos a redoblar sus esfuerzos para que se inicien negociaciones al objeto de dar pacífica solución a las cuestiones internacionales en litigio. Cada pueblo tiene derecho a elegir libremente su modo de vida y debe respetar el modo de vida que han elegido libremente los demás pueblos. De este modo la necesaria coexistencia pacífica de sistemas diferentes se hace posible y las relaciones entre los pueblos provechosas para todos.

Esta coexistencia presupone que todos los conflictos y disputas deben resolverse mediante negociaciones. El armisticio de Corea, precediendo al establecimiento de la paz, debe ser firmado inmediatamente sobre la base de los acuerdos ya conseguidos. Toda nueva demora comporta nuevas víctimas, destrucciones y sufrimientos.

Igualmente deben cesar todas las demás guerras en curso y las acciones agresivas contra la independencia de los pueblos. El empleo de las armas contra cualquier movimiento liberador es un factor de tensión internacional y puede originar un foco de guerra.

El pueblo alemán tiene derecho a la unificación y a la soberanía nacional, respetando la seguridad de sus vecinos e impidiendo el resurgimiento del militarismo y del revanchismo.

Japón debe adquirir plenamente su soberanía nacional sobre la base de un tratado de paz reconocido por todos los países interesados y que garantice la seguridad de los pueblos de Asia y del Océano Pacífico.

La seguridad de los pueblos y la conservación de la paz pueden ser garantizadas si los pueblos obligan a respetar su soberanía y luchan contra la ingerencia extranjera en la organización de su vida, luchan contra las bases militares y contra toda ocupación por tropas extranjeras.

El establecimiento gradual de la seguridad permitirá detener la carrera armamentista, iniciar su reducción a través de negociaciones y consagrar a establecer un nivel de vida más elevado para todos, aquellos recursos que hasta ahora se empleaban en la destrucción y en la muerte.

Deben establecerse entre todos los países relaciones económicas y culturales sobre la base de la igualdad, del provecho mutuo y sin discriminación de ninguna clase.

Las negociaciones cambiarán la marcha de los acontecimientos. La Organización de las Naciones Unidas puede coadyuvar a estas negociaciones si se mantiene fiel al espíritu de su Carta. La O.N.U. debe acoger a todos los Estados que soliciten su ingreso. China, mismo que las demás naciones, debe estar representada en la Organización de las Naciones Unidas por el Gobierno que se ha dado.

Partiendo de todo esto el Consejo Mundial de la Paz acuerda desplegar una vasta campaña internacional pro negociaciones. En el curso de esta campaña los pueblos expresarán en diversas formas organizadas su demanda de solución pacífica de todos los conflictos y de todas las cuestiones en litigio entre los Estados.

Únicamente los pueblos pueden, luchando constantemente, lograr las negociaciones, concordia y la paz.

EL FRACASO DEL PUTSCH FASCISTA DE BERLÍN

COMO a lo largo de la Historia ha sucedido más de una vez en casos semejantes la monstruosa provocación de Berlín se vuelve contra sus organizadores, los imperialistas yanquis, a quienes desenmascara rotundamente como incendiarios de guerra y fomentadores del fascismo.

Cada día que pasa acumula una nueva prueba demostrativa de que el putsch fascista de Berlín ha sido preparado durante largo tiempo por los servicios norteamericanos financiados con los fondos votados por el Congreso de Estados Unidos en 1951 para llevar a cabo criminales actividades de espionaje, sabotaje y provocación en la U.R.S.S. y en las democracias populares. Cada nuevo dato confirma también que en la preparación y ejecución de esta peligrosa aventura — a la cual no son extrañas las autoridades británicas y francesas de ocupación — han participado activamente, bajo la dirección de los imperialistas yanquis, el gobierno reaccionario de Bonn, los Adenauer y los Kaiser así como los dirigentes socialdemócratas de derecha Ollenhauer y Reuter quien semanas antes del putsch acudió a Washington sin duda a recibir las últimas órdenes.

Allen Dulles, jefe de los servicios de espionaje americanos llegó secretamente a Berlín días antes de que se desatara la provocación. A dar los últimos toques, de la misma manera que su hermano Foster Dulles estuvo en Corea del Sur días antes de que fuera desencadenada la agresión contra la Corea del Norte.

Varios de los provocadores de filas, entre ellos Werner Kalkowski, domiciliado en el sector norteamericano, han declarado que los grupos de choque que procedentes de Berlín Oeste penetraron en el sector democrático, estaban dirigidos por un general yanqui: Sievert. Esta masa de provocación marchaba encuadrada por oficiales yanquis y nazis. Grupos numerosos de nazis armados iban provistos de botellas de azufre, fósforo y gasolina y llevaban la misión de convertir la pacífica suspensión del trabajo realizada en algunas fábricas en un sangriento motín contra el gobierno de la República democrática alemana.

En la línea de demarcación, desde automóviles del ejército americano, provistos de aparatos emisores, se lanzaban las órdenes a las columnas de provocadores. Aviones norteamericanos sobrevolaban el sector democrático arrojando octavillas en las cuales se incitaba a la población a cometer los mayores desmanes. Millares de nazis, de antiguos S.S. y numerosas organizaciones hitlerianas que gracias al apoyo yanqui se han reconstituido con un nombre u otro — por ejemplo la banda terrorista que se llama « Servicio técnico de la Unión de la Juventud Alemana » — se lanzaron sobre el sector democrático de Berlín impulsados por las autoridades yanquis y creyendo llegada la hora de la revancha y de la reinstauración del fascismo. Lo primero que hicieron los provocadores en diferentes lugares de la República Democrática fue poner en libertad a los nazis encarcelados. Tal es el caso de la S.S. Erna Dorn condenada por las ferocidades que cometió como comandante del campo de concentración de Ravensbruck donde bajo su mando se dió tortura y espantosa muerte a millares y millares de personas. Pero Erna Dorn no cometerá nuevos asesinatos de antifascistas.

¿Con qué fines ha sido realizado este putsch criminal? Con el de impedir la unificación de Alemania, paso capital para la consolidación de la paz, para la solución de los demás problemas internacionales. Con el de impedir toda negociación de paz. Con el fin, en suma, de liquidar la República Democrática Alemana e instaurar en su terri-

torio una dictadura fascista. Se trataba igualmente de abrir en Berlín otro nuevo y aún más sangriento 38 paralelo.

¿En qué momento ha sido lanzada la gigantesca provocación? Cuando el gobierno de la República Democrática alemana a propuesta del Partido Socialista Unitario acababa de tomar toda una serie de importantes medidas destinadas a facilitar el acercamiento entre las dos partes de Alemania, destinadas a facilitar la unificación del país. Estas medidas se dirigían igualmente a lograr nuevas mejoras en el nivel de vida de los trabajadores y del pueblo y a corregir francamente, a la faz de las masas, como es ley entre los comunistas, ciertos errores. Todo lo sano de la población, no sólo en la Alemania democrática sino en la Alemania del Oeste, saludó con júbilo estas disposiciones viendo en ellas, como la opinión democrática mundial, una seria contribución a la creación de una Alemania unida, democrática y pacífica.

Fue desatada entonces la provocación de los imperialistas contra la República Democrática alemana con los fines mencionados. Pero atentado tan monstruoso y tan cínico contra los intereses del pueblo alemán y de la paz en general tenía que fracasar y ha fracasado. Y ha fracasado porque pese a todas las maquinaciones y excitaciones yanqui-nazis, la aplastante mayoría de las empresas de la Alemania democrática no han participado en la huelga y amplias masas de la población se han negado a sostener a los provocadores.

Es más, la reacción de los trabajadores y

LAS PROVOCACIONES DE SYNGMAN RHEE Y LA POLITICA AVENTURERA DEL IMPERIALISMO YANQUI

En todo el mundo, se ha levantado una vigorosa y amplia protesta contra las provocaciones de la banda fascista de Syngman Rhee, el cual, con la evidente complicidad del mando americano, ha sustraído de los campos de prisioneros a 27.000 prisioneros norcoreanos, violando así de forma descarada la convención sobre el problema de los prisioneros de guerra. Los gobernantes americanos, esforzándose por encubrir a los ojos de los pueblos su política aventurera, presentan las cosas como si ellos no tuviesen ni arte ni parte en las provocaciones de su pelele Syngman Rhee.

Pero, ¿qué nos dicen los hechos? Para nadie es un secreto que Syngman Rhee no es ni jamás ha sido otra cosa que un vil instrumento del imperialismo americano. Sin el apoyo de éste, militar, económico, político, policiaco, etc., jamás hubiese podido Syngman Rhee establecer su sanguinaria tiranía en Corea del Sur.

Los jefes americanos no han tenido más remedio que reconocer oficialmente la violación del acuerdo sobre los prisioneros. Pero ¿qué hacen para cumplir los compromisos contraídos? ¿qué hacen para impedir nuevas violaciones por parte de las bandas de Syngman Rhee de los acuerdos establecidos? ¿qué hacen para crear las condiciones que garanticen la puesta en práctica de las cláusulas del armisticio, una vez éste haya sido firmado? Nada. Sus actos se orientan en un sentido diametralmente opuesto. Ante los ojos de los americanos, en las ciudades del Sur de Corea ocupadas por ellos, circulan abiertamente los convoyes de prisioneros presuntamente « liberados », que son conducidos por la policía fascista de Syngman Rhee.

Eisenhower ha enviado a un delegado especial, Robertson, para entablar negociaciones con Syngman Rhee. Al llegar a Corea, Robertson declaró: « Nuestra meta (es decir la de Eisenhower y Syngman Rhee) es

de las masas populares de la República Democrática alemana se nos aparece como vigorosa y saludable. Muchas personas, ante seducidas por una propaganda hipocritamente torrencial, ante los incendios, crímenes y desmanes de tipo nazi cometidos bajo la dirección de los « demócratas » de Washington y Bonn han abierto los ojos y comienzan a comprender que por esos procedimientos que se pretende es instaurar de nuevo el imperialismo. En el sector democrático de Berlín y en toda la República democrática los trabajadores y el pueblo celebran imponentes mítines en los cuales condenan vigorosamente el putsch fascista y expresan su confianza en el gobierno de la República democrática. En respuesta a la provocación los obreros vanguardia superan los planes de producción y muchos de ellos solicitan el ingreso en el Partido. Esto hacen también muchos intelectuales, campesinos y otros hombres de la población que apoya resueltamente las justas medidas tomadas por el gobierno.

Deformando groseramente el carácter de los acontecimientos de Berlín, labor a la que están entregadas todas las fuerzas neofascistas del mundo, Franco pretende llevar algún día de agua al reseco molino de su anticomunismo. A todos los españoles progresivos nos interesa ilustrar a nuestro pueblo acerca de lo ocurrido. Pues esa verdad confirma a nuestro pueblo la naturaleza fascista del imperialismo yanqui y lo que esos « demócratas » llevan a los países en los cuales clavan su garras: sangre, guerra, reacción. Demuestra también cuán vital es arrojarlos de España y deshacernos de sus lacayos.

común; nuestras diferencias se refieren a los medios para alcanzarla». Ahora bien, ¿cuál es la meta de Syngman Rhee? Este no la disimula. Proclama fanfarronamente que se opone terminantemente al armisticio, que quiere continuar la guerra hasta implantar su poder fascista sobre toda Corea. El gobierno americano, por boca del enviado especial de Eisenhower, Robertson, ofrece a Syngman Rhee un « pacto de seguridad », una alianza militar. Salta pues a la vista que los imperialistas americanos, lejos de adoptar las medidas tendentes a la conclusión del armisticio, negocian con Syngman Rhee, otorgan éste su apoyo y realizan una política aventurera, de sabotaje del armisticio de continuación de la guerra.

Pese a las provocaciones inauditas de la banda fascista de Syngman Rhee, para impedir la firma del armisticio con el desigmo monstruoso de proseguir la guerra en Corea y extenderla a China, y a la manifiesta connivencia del alto mando americano, el Gobierno de la República Popular de Corea y el mando de los voluntarios chinos, en su interés supremo de poner fin a la guerra y a nuevos derramamientos de sangre han contestado a la carta del general Clark manifestando su disposición de llegar a la firma del armisticio exigiendo del general Clark que las cláusulas del armisticio sean cumplidas.

Todos los pueblos del mundo tienen en esta una nueva prueba de la voluntad de paz de los Gobiernos de la República Popular de Corea y de China, de poner fin a la guerra de Corea, para disminuir la tensión internacional. Los pueblos pueden ver, con hechos clarísimos como el ocurrido en Corea, la voluntad y la tenacidad de los Gobiernos de la República Popular de Corea y de la República Popular China para desbaratar las maquinaciones criminales de los provocadores de guerra como Syngman Rhee y sus padrinos americanos y avanzar por el camino de la firma del armisticio en Corea.